

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

La máquina de hacer dinero

La opulencia de los Soviets y la miseria de Rusia

Dicen de Stockolmo que el Sr. Nansen, miembro sueco de la oficina internacional de la Paz, de Berna, ha dirigido a Nansen una carta abierta, protestando contra los despididos del Gobierno de los Soviets, los cuales sustentan un gran ejército rojo y delegaciones comerciales en el extranjero, que viven en la opulencia, impartiendo de Rusia inmensas cantidades de oro para la propaganda comunista y compran material de guerra, en vez de socorrer a la población rusa famélica.

Nansen, en su contestación, no se atreve a negar rotundamente la barbarie bolchevista, porque sería negar la evidencia misma; pero declara que, a pesar de todo, admite la posibilidad de socorrer al pueblo ruso.

Que esa posibilidad existe nadie lo duda, a condición expresa de que los Soviets no intervengan para nada, ni directa ni indirectamente, en la prestación de los auxilios.

De esa intervención, sin embargo, no puede prescindir Nansen, porque ella es la base de todo su sistema.

Las primeras maniobras

Apenas se tuvo conocimiento de que el hambre arreciaba en las comarcas centrales de Rusia, un Comité indio se constituyó en Copenhague a fin de sacar partido de la situación.

La oportunidad era admirable de interesar al mundo civilizado en la cuestión rusa. Este Comité, formado por bolcheviques notorios y de acuerdo, naturalmente, con los Soviets, cuya política interpretaba, trazó un plan «lección» y puso manos a la obra.

No conveniéndole que un judío figurase al frente de esa organización, los de Copenhague apelaron a Nansen, que ya en 1919 había intentado desempeñar un papel en el caos ruso, se pretextó de cierta misión humanitaria, que fracasó al iniciarse, porque los que debían suministrar los fondos no veían el asunto muy claro.

Nansen aceptó con fruición el cargo de tesorero del Comité judío de Dinamarca. De ahí partieron sus tratos con el Soviet de Moscú, para el cual pidió un crédito de cinco millones de libras esterlinas a la asamblea de la Sociedad de las Naciones reunida en Ginebra.

Sin los sospechosos manejos de Nansen, que pusieron en guardia a los franceses, a los ingleses y a los americanos del Comité Hoover, los socorros hubieran sido enviados a Rusia en abundancia desde noviembre de 1921 y hubiérase evitado la muerte de algunos millones de individuos.

Los Soviets hubiéranse visto obligados a ceder al poderoso movimiento que se manifestaba en Europa y en América; mas Nansen les enardeció, dándoles seguridades de que sus existencias inauditas acabarían por imponerse.

Nadie, en el mundo, tenía confianza en los Soviets, nadie más que Nansen. Sólo éste cree en la probidad, en la perfecta corrección de los Soviets. Nosotros, que sabemos a qué atenernos, respecto a todos y a cada uno de los que medran con el sovietismo, oponemos a Nansen el mentir más solemne. Nansen, por el mero hecho de confiar en los Soviets, no nos inspira la menor confianza. La catástrofe que, que debiera ser la continuación del bolcheviquismo, sirve para ensalzarlo, disculparlo y sostenerlo.

El hambre que extermina las pobla-

ciones del Volga se ha convertido en una máquina de fabricar dinero.

El cinismo de Apfelbaum

El judío Apfelbaum (s) Zinovief, vicepresidente del Soviet de Petrogrado, ha confesado, según un telegrama de Helsingfors, que Inglaterra ofreció a Rusia medio millón de toneladas de trigo; pero a condiciones inaceptables. Los ingleses entendían distribuir a los mismos este grano; he ahí lo que el Soviet juzgó inaceptable.

Con un cinismo sin igual, Zinovief acusa a las potencias de ser ellas las responsables del hambre rusa. Otros arrojan esa responsabilidad sobre el leísmo. Únicamente a los Soviets, destructores del Estado ruso, no alcanza la menor responsabilidad. El bolchevismo es la escuela de la honradez, de la misericordia y de la caridad.

Recordamos que el propio Apfelbaum (s) Zinovief, en noviembre de 1919, pronunció una arenga, de cuyo texto publicado por el «Severn Cosmena», de Petrogrado, extractamos lo siguiente:

«Nosotros nos saldremos con la nuestra, nosotros seremos los amos. El 90 por 100 de la población rusa se halla bajo la férula de los Soviets. El resto, será exterminado.»

«Nosotros» significan los judíos. Comentando estas palabras, la «Krasnaia Gazeta», órgano personal de Apfelbaum, decía:

«Hagamos que nuestros corazones sean crueles, duros, implacables, a fin de que la clemencia no penetre en ellos y que no se estrezoan ante un océano de sangre enemiga. Nosotros romperemos los diques de ese caudal sanguiniento. Sin piedad, sin conculcar a nadie gracia, degollaremos a nuestros adversarios por millares. Nosotros los ahogaremos en su propia sangre.»

Este programa se ha venido realizando. Mr. Winston Churchill lo hizo constar en noviembre de 1919, al proclamar en la Cámara de los Comunes, que por obra de los judeo-bolcheviques, la vida nacional rusa había sido aniquilada; que Rusia estaba condenada a interminables terrores y al hambre... Ya entonces el hambre hacía estragos. El hambre formaba parte íntegra del plan exterminador de los bolcheviques.

VERAX

De Sociedad

Los que viajan

De Melilla ha regresado el joven don Luis García Vaso y Navarro.

Notas varias

El notable médico de la Armada don José Gutiérrez ha llevado a cabo otra notable operación quirúrgica en la persona del niño Mariano Miras León, hijo del maestro peluquero de la calle de Medieras, curándole de las vegetaciones adenoides, que desde hace mucho tiempo padecía.

Felicitemos de toda vera a tan notable doctor, felicitación que hacemos extensiva al enfermo, que dicho sea de paso se encuentra en perfecto estado.

—Han obtenido ingreso con brillantes notas en las Academias de Caballería e Infantería respectivamente los jóvenes don Juan de la Cerda y de las Bárceas y don Hipólito Martínez.

—Ha obtenido ingreso en la Academia de Infantería el cabo del Regimiento «Cartagena» don Domingo Martínez Calderón.

Enfermos

Guarda cama enfermo por fortuna no de cuidado, el joven don Carlos Mateo Fernández.

Por Don José Maestro

¡Venga el homenaje!

La prensa de Murcia y EL ECO DE CARTAGENA, en su número de anoche, ensalzada, aun poco, la hermosa labor que desde el Ministerio de Fomento ha realizado el Excelentísimo señor don José Maestro Pérez.

Todos ellos están de perfecto acuerdo en que debe Cartagena, para demostrar su agradecimiento, hacer un homenaje cariñoso y solemne al señor Maestro, pero ninguno ha dado el programa para realizarlo.

Cartagena debe celebrar ese acto con una grandiosidad extraordinaria, y nadie mejor que su municipio, la representación genuina del pueblo, es el llamado a recoger la iniciativa y en el cabildo ordinario que el próximo viernes ha de celebrar, tomar el correspondiente acuerdo y llevar a cabo el homenaje, que bien merecido lo tiene el señor Maestro por sus constantes trabajos en favor de nuestra patria chica.

J. Mateo.

Matemáticas

Bachillerato, Magisterio y Preparaciones especiales.

Lecciones a domicilio

por

Profesor titulado y 12 años de práctica. Pabellones del Penal, 2.º piso.

La Aviación

Aterrizaje forzoso -Herido

Uno de los hidroaviones del aeródromo de Los Alcázares que ayer tarde salieron para efectuar prácticas, sobre esta ciudad tuvo que hacer aterrizaje forzoso en las proximidades de Totana.

Al aterrizar, el aparato se volcó, quedando destrozado y resultando el capitán señor Gómez Souza con heridas en diferentes partes del cuerpo, que más tarde fueron calificadas de leves.

Pilotaba el hidro el teniente señor Gasco, siendo una verdadera milagro que resultará ileso.

Del aeródromo de Los Alcázares salió un camión para recoger el aparato.

Solemnes novenarios

Con la solemnidad acostumbrada se viene realizando en el Templo de Nuestra Señora del Carmen, la novena que su piadosa cofradía dedica al Patriarca San José.

El canónigo de la Colegiata de Alicante señor Alemañ Molá, encargado de la predicación, lo hace en el año presente con tanta elocuencia como nos tiene demostrado poseer desde tiempo ha.

Una vez terminados estos cultos, nos dispondremos a concurrir a la iglesia de la Caridad, donde habrá de dedicarse a nuestra excelsa Patrona el solemne novenario con que anualmente se la ofrenda.

Revestirá este año la novedad de escuchar a un orador de altos vuelos, de saber profundo y de fácil palabra: el canónigo Magistral de la Santa Iglesia Catedral de Zaragoza, señor don José Juliá.

Las referencias que tenemos de este orador sagrado son tan excelentes, que confiamos en que llegue a deleitar a la muchedumbre inmensa que, como siempre, se postre ante las gradas del trono que ocupa la Patrona de Cartagena.

Hace cuarenta años

Noticias publicadas por «El Eco de Cartagena» en tal día como hoy

A las 7 1/2 de la noche de hoy han contraído lazos indisolubles, en la iglesia de Santa María, don Ramón Doggio García, con la bella señorita doña Eugenia Serra de la Guardia.

Ya han comenzado las obras del varadero de embarcaciones menores que se construye en el puerto, a continuación del muelle comercial.

Es posible quede terminado en todo el año actual.

DR. R DE LINARES

Consulta de Medicina general y especial de enfermedades de los ojos.

De 12 a 2 y de 4 a 6

Gisbert n. 1-1.º Teléfono 334

SUCESOS

La primera salida

La del alba sería, cuando el joven José Cánovas González, abandonó el mullido lecho y callandito abandonó la casa paterna, de Pacheco para, dando el rostro a la vida, desafiarla en un gesto de olímpico desdén.

Y cuando al día siguiente los padres comprobaron que el pollito se había fugado, sin una mala nota en el bolsillo corrieron a denunciarlo a la Comisaría, donde dieron todas las señas y cualidades que permitan dar con el aventurero.

Cuando Pedro Soto Egea se encuentra con dinero, huye de aquel como agua en cestilla; y es que el tal agarra unas molopas que se pueden poner a a tener con las de Hipólito Lazaro, y conviela a todo aquel que encuentre en las tasacas con ánimo de rendir el más concedido culto a S. M. Baco.

Anoche, ya de regreso, equivocó el camino y torció hacia el muelle, donde se compadecieron de él los vigilantes señores Rodríguez y Benavides y le condujeron a la Comisaría.

Banco Hipotecario de España

Préstamo sobre fincas rústicas y urbanas, al 6 por 100 anual, con plazos de 5 a 50 años.

Agente, administrador y apoderado general en la provincia

FRANCISCO RUBIO VERA

Muralla del Mar, 53. Teléfono 347. CARTAGENA

Información

de Marina

Varias noticias

Pasa a disposición del Excmo. señor Comandante General del Arsenal el operario de tercera de Maestranza José Gómez.

—Debe verificarse su presentación en el E. M. del Departamento para darle cuenta de un asunto que le interesa, don Vicente Sánchez Rodríguez.

—Se expide licencia de caza a favor del Maestro de Marinería Antonio Ángel Escudero.

—Queda nombrado nuevamente para la Comandancia M.ª de Taragona el Comandante Infantería de Marina don Cándido Díaz Monler.

—Procedente de Cádiz han verifica-

do su presentación en el E. M. de este Departamento y en uso de licencia el primer maquinista don Faustino Paragón y el segundo don José Martínez.

—Se expide licencia-guia para uso de armas al Escribiente de la Armada don Federico Cortina.

—Se designan las divisas que deben usar el personal del Cuerpo de Vigías de Semáforos.

—Se asigna a la Intervención central sin desatender su destino de la Habilitación del Museo Naval al contador de fragata don Luis Romano Mestas.

—Se anuncia concurso para proveer en el ramo de Electricidad de este Arsenal la vacantes de maestranza de:

Dos operarios de 2.ª, electricistas, para corriente alterna; un operario de 2.ª, electricista, para corriente continua; un operario de 3.ª, electricista, para corriente alterna; un operario de 3.ª, electricista, para corriente continua; dos operarios de 2.ª, electricistas, especializados en telegrafía sin hilos.

Podrán concurrir al mismo los individuos de las factorías que la S. E. de C. N. tiene en los tres departamentos, y que siendo procedentes de los arsenales del Estado y habiendo pasado al servicio de la misma, pertenezcan al mismo oficio de las vacantes.

—Idem, idem, idem, las plazas de operarios que se expresan:

Taller de maquinaria.—Un operario de 3.ª. Taller de calderería.—Dos operarios de 1.ª, dos de 2.ª y tres de 3.ª. Taller de fundición.—Un operario de 1.ª y uno de 2.ª. Máquinas de diques y varaderos.—Un operario de 1.ª y dos de 3.ª. Fogoneros.—Un operario de 3.ª. Taller de pintores.—Un operario de 1.ª y uno de 3.ª.

Podrán concursar los operarios procedentes del Estado que presten sus servicios en la S. E. de C. N., en las Factorías de Cádiz, Ferrol y Cartagena.

FUNERARIA DEL CARMEN

La más barata de Cartagena.

Servicio permanente

Calle del Carmen numero 43

frente a la calle de Canales

Información de Guerra

Varias noticias

Las fuerzas del Regimiento Cartagena, organizadas por un batallón, con asistencia de todos los destinos, han salido esta tarde al campo de tiro, donde por los Jefes se ha verificado la inspección de Reglamento.

A dicho ejercicio han concurrido todos los jefes y oficiales francos de servicio.

—Se devuelven las cantidades que ingresaron para reducir el tiempo de servicio en filas a los reclutas José Pedro Deckler, de la Caja de Cartagena número 46 y Ramón Sánchez, de la Caja de Murcia número 45.

En tercera plana las conferencias telegráficas de la mañana con las últimas operaciones de Melilla.

FOTOGRAFIA

Para tener un magnífico retrato visita usted a CASAU

OSUNA, 3

Venta de aparatos y material fotográfico de todas clases

JUNTA de Protección a la Infancia Número premiado hoy

37